

La vie de la SFP avant la crise sanitaire

The life of the SFP before the health crisis

L'année SFP 2020 sera-t-elle encore plus brillante que 2019 ? Chiche !

Will SFP 2020 be even brighter than 2019 ? I dare you !

Le mot de la Présidente du 11 janvier 2020 (avant la crise sanitaire)

A word from the President (before the health crisis)

**Claudine Hamel-Desnos
et Jean-Jérôme Guex pour le bureau**

Le bilan de l'année 2019 *The year 2019 in review*

Chères Amies, chers Amis, chers Collègues,

Le bilan de l'année 2019 est globalement très riche pour la phlébologie.

Consécration de la Phlébologie

Saluons tout d'abord la reconnaissance, par nos Tutelles, du rôle majeur des techniques endoveineuses (incluant la sclérothérapie) dans le traitement des varices, mais aussi, plus globalement, de la place de la phlébologie dans le domaine de la santé. Ainsi, grâce au travail du CNPMV, avec l'implication particulièrement forte du Syndicat (SNVM), de la SFP dont l'expertise a été déterminante, et de la SFMV, l'application des libellés spécifiques de l'échosclérothérapie à la mousse des veines saphènes et de leurs récurrences, et le remboursement du laser endoveineux est effective depuis juillet 2019.

Ceci implique, pour la profession, de gros efforts de formations, de mises à niveau en phlébologie sur la France, mais aussi d'informations et de coopération avec l'international. La SFP en est déjà consciente depuis plusieurs années et prend ses responsabilités en améliorant tous les ans le niveau scientifique de ses congrès, et en mettant en place des remises à niveau et des formations spécifiques, y compris à l'échelle européenne.

Nos congrès et nos actions ont été de grandes réussites en 2019.

CFPV Séance SFP du collège Français de Pathologie Vasculaire

Tout a commencé en Mars avec la séance SFP au Collège Français de Pathologie Vasculaire où, comme tous les ans, les programmes et orateurs de la SFP ont fait le plein.

Phlébo-Pratique (PP5) Marseille

À Marseille en juin, Phlébo-Pratique cinquième édition (PP5) a fait un carton, dans cette formidable ambiance professionnelle et amicale qui, conjuguée à un programme scientifique et didactique de très haut niveau, nous vaut ce succès croissant d'année en année. Malheureusement, le décès de notre ami le Pr François-André Allaert, survenu quelques jours auparavant a été un choc pour tous, mais la présence de nombreux membres a permis de lui rendre un hommage officiel très sincère et chaleureux.

Enseignement Européen de Phlébologie

C'est durant les PP5 qu'a été finalisé et officiellement annoncé le lancement de l'enseignement Européen de la Phlébologie organisé par la SFP. Les cours et les stages de formation au Competency Degree in Phlebology Procedures (CDPP) pour l'année 2019-2020 ont commencé en septembre (40 médecins, ou chirurgiens, français ou étrangers inscrits) et l'examen du Board Européen sera organisé en juillet 2020. Cet enseignement est le seul à être officiellement validé au niveau Européen (UEMS), il permettra à nos candidats d'obtenir la meilleure formation possible aux techniques de traitement des varices, par échoscloéthrothérapie à la mousse ou par techniques endoveineuses.

Les inscriptions CDPP pour l'année 2020-2021 sont ouvertes, mais il ne reste que quelques places, renseignez-vous auprès de notre secrétariat SFP ou sur notre [site internet](#) dédié.

Toulouse is endovenous

Le congrès « Toulouse is EndoVenous » de septembre a séduit son public, comme d'habitude, et nous a régalés et encore surpris par son programme. Les démonstrations « live » de procédures endoveineuses sont très appréciées.

Congrès national et international de la SFP à Paris

Le congrès de décembre s'est trouvé -comme ses précédentes éditions- au cœur d'un conflit social « à la Française » qui ne l'a cependant pas trop impacté grâce à la détermination des orateurs et des congressistes. Les nombreux congressistes et orateurs étrangers (ou Français) qui ont assisté à nos journées annuelles ont été enthousiasmés, tant par le niveau scientifique général que par l'ambiance amicale et détendue de notre société. C'est la spécificité de la SFP que de pouvoir fournir à tous et à chacun une considérable quantité d'informations et de formations dans des conditions optimales de convivialité et de confort. C'est prometteur pour les éditions suivantes, mais l'équipe qui va nous succéder va apporter des idées neuves et nul doute que les congrès futurs seront encore meilleurs.

En 2020 du sang neuf ! In 2020 : a new blood !

En effet, vous avez élu un nouveau conseil d'administration (CA), très fidèle aux objectifs du CA sortant. Le nouveau bureau (Président, SG, trésorier, etc.) sera à son tour élu par le CA en Mars et prendra ses fonctions avec une passation de pouvoirs en douceur jusqu'en juin.

Bloquez les dates importantes sur vos agendas... (NDLR : la crise du COVID a modifié les agenda)

Pour 2020, nous vous savons nombreux à être impatients de retrouver **Phlébo-Pratique**, rendez-vous donc à Marseille (Villa Massalia) pour nos sixièmes journées, PP6, les 5 et 6 juin 2020. Notre deuxième grand rendez-vous sera à Paris, **pour notre congrès annuel, du 3 au 5 décembre 2020.**

Durant l'année 2020, beaucoup de sessions communes sont également prévues entre la SFP et d'autres sociétés françaises (CFPV à Paris, SFMV à Bordeaux) ou étrangères (UIA à Rome, Société Allemande Phlébologie à Leipzig, Société Suisse de Phlébologie à Thoune...), avec en avril un format spécialement dédié à nos « CDPP mousse », à Thoune (Suisse), où les participants pourront scléroser eux-mêmes des patients sous supervision d'experts.

On peut prévoir également que le sang neuf du futur Bureau sera l'occasion pour la SFP d'être encore meilleure, encore plus exigeante au plan scientifique, mais toujours aussi conviviale et accueillante pour tous les phlébos de France et du monde.

Nous vous remercions de la confiance que vous nous avez témoignée durant ce mandat ; merci par avance de continuer à soutenir la SFP par vos **cotisations**. Nous vous souhaitons une superbe année phlébologique 2020, et nous souhaitons tout le succès possible à la future équipe dirigeante.